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L’association Volubilis ouvre les portes au
public de la pépinière municipale d’Avignon

L’association vauclusienne Volubilis, engagée sur les questions de l’unité et de la diversité du paysage
méditerranéen, organise un atelier intitulé « In Situ » le mardi 4 juin 2024, de 14h à 17h qui permettra
aux participants de visiter la pépinière municipale d’Avignon. Un évènement gratuit pour les adhérents et
disponible à partir de 5€ pour les non adhérents. 

Une action qui renforce l’objectif de Volubilis de sensibiliser et de former les élus, professionnels et
citoyens  à  l’importance  de  la  terre  et  de  sa  préservation.  La  structure  d’intérêt  général  met
l’approfondissement du champ de réflexion et le renouvellement de la pensée au cœur de ses enjeux en
réunissant des acteurs de tous les horizons, ce qui favorise le partage d’idées. 

Les 15ème rencontres en novembre 2024

L’association organisera ses 15ème rencontres en novembre 2024, au théâtre des Halles à Avignon autour
du thème « la Terre nourricière et vivante ». Un thème qui rentre parfaitement dans les objectifs d’avenir
de Volubilis et qui permettra de poser des questions cruciales pour le futur du paysage méditerranéen
comme : comment habiter la terre ? de quelles manières renouer un lien avec elle et la nature ? 

Infos pratiques :  Atelier  «  In Situ ».  Mardi  4  juin 2024,  de 14h à 17h.  Centre horticole
municipale,  1088  route  de  Bel  Air,  84140,  Avignon.  Entrée  libre  pour  les  adhérents  de
Volubilis, 5€ pour les non adhérents.

Cotelub dédie une journée au développement
durable

https://www.volubilis.org/presentation/
https://www.theatredeshalles.com
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La communauté territoriale du Sud Luberon (Cotelub) organise la 3ᵉ édition de la Journée du
développement durable ce samedi 1er juin à La Tour d’Aigues, avec cette année pour thème ‘la
mobilité’.

Le développement durable est un sujet sur lequel les collectivités sont engagées depuis plusieurs années.
C’est pourquoi Cotelub organise pour la 3ᵉ année consécutive la Journée du développement durable qui
se veut un événement familial avec des animations ludiques pour s’informer sur comment contribuer à un
meilleur avenir pour la planète.

Cette année, la journée sera articulée autour du thème de la mobilité. Au programme : balades à vélo,
concert, projections, ateliers pour enfants, et bien d’autres animations.

Le programme

• 10h : ouverture au public et départ de la balade à vélo au départ de la Place du Château (aller-retour
La Tour d’Aigues/Étang de la Bonde).
• 11h30 : discours et apéritif de bienvenue, et tirage au sort de la commune de Cotelub qui accueillera
l’édition 2025 de la Journée du développement durable.
• 14h : départ de la balade à vélo au départ de la Place du Château (aller-retour La Tour d’Aigues/Étang
de la Bonde).

https://www.cotelub.fr
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• 16h30 : spectacle musical présenté par le duo vauclusien Bab et les chats dans le Château de La Tour
d’Aigues.
• 18h : projection du documentaire Les roues de l’avenir de Charlotte Brunier et Romain Mercieux à la
Salle Philibert,  qui  traite de la place actuelle du vélo dans la société et  questionne les différentes
manières d’en faire un acteur majeur de la transition environnementale et sociétale.

Tout au long de la journée sur la place du Château, le public pourra profiter d’un marché éphémère de
produits locaux et artisanaux, ainsi que de jeux en bois. Les enfants pourront participer à des ateliers
pour fabriquer leur véhicule solaire, des démonstrations de différents moteurs, des quiz, mais aussi des
jeux d’énigmes dans le Château, et ils pourront profiter d’un parcours à vélo et en kart à pédales.

Le Parc naturel régional du Mont-Ventoux
organise une visite 100% mobilités douces

Le dimanche 2 juin 2024, de 8h à 15h, le Parc naturel régional du Mont-Ventoux organise une
visite-découverte des gorges de la Nesque, situées entre Monieux et Méthamis, dans les monts
de Vaucluse.

Pour  découvrir  ce  canyon  spectaculaire  et  sauvage,  le  Parc  en  collaboration  avec  le  Comité
départemental de Cyclotourisme, les communes de Villes-sur-Auzon, Blauvac, Monieux et le collectif des
Offices de tourisme « Ventoux, des terres au sommet » propose une expérience unique qui sera ouverte à
tous types de pratiques cyclables (VTC, vélo de route, vélo à assistance électrique, tandems, vélo couché
etc) mais interdite à tous les véhicules motorisés.

Un parcours de 21km

Le parcours vous propose 21 kilomètres de petite route entre la sortie de Villes-sur-Auzon (altitude 284m)
et Monieux (altitude 644m). Déclivité positive mais progressive permettant une pratique pour tous les
âges et de tous les niveaux. Parcours possible dans les deux sens, montée et descente.

Le parcours inclus des pauses ludiques et informatives : informations sur le cyclotourisme et les parcours
vélo autour du Ventoux, découverte du site Natura 2000 au Belvédère du Rocher du Cire, pause saveurs
du terroir au Rucher des Lavandières (miel).

Infos pratiques : Visite des gorges de la Nesque. Samedi 2 juin 2024. De 8h à 15h. Ouvert à
tous. Programme complet disponible en cliquant ici.

https://www.parcduventoux.fr/
https://www.ventouxprovence.fr/mont-ventoux-une-destination-a-decouvrir/gorges-de-la-nesque.html
https://ffvelo.fr/ff-cyclotourisme/presentation/structures-de-la-federation/comites-regionaux-et-comites-departementaux/
https://ffvelo.fr/ff-cyclotourisme/presentation/structures-de-la-federation/comites-regionaux-et-comites-departementaux/
https://www.villes-sur-auzon.fr/
https://blauvac.fr/
https://www.monieux.fr/
https://www.parcduventoux.fr/
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Avignon : pièce de théâtre et table ronde
autour de la sobriété énergétique

Le Pacte civique et la Communauté ‘Les entreprises s’engagent’ en Vaucluse présentent la comédie
interactive ludique Sobriété à tous les étages écrite et jouée par la compagnie Reflet Théâtre autour du
thème de la sobriété énergétique ce vendredi 31 mai à Avignon.

Cette  représentation  sera  suivie  d’une  table  ronde  avec  des  acteurs  locaux  du  territoire  et  des
entreprises  membre du club tels  que le  Grand Avignon,  Biovence,  Citeos,  Ecomin,  GSE ou encore
Wayatech. Ces derniers partageront leurs approches et expérimentations en matière de sobriété en
entreprise.

Cet événement est organisé à destination des chefs d’entreprise, managers et salariés de TPE, PME et
grandes entreprises, ou tout autre personne souhaitant changer de regard sur l’importance de la sobriété
dans le contexte écologique actuel.
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Vendredi 31 mai. De 14h à 17h. 105 Rue Pierre Bayle. Avignon.

Le Parc naturel régional du Luberon organise
une journée nettoyage du Calavon-Coulon

Le vendredi 24 mai 2024, le Parc naturel régional du Luberon et ses partenaires organisent une
nouvelle journée de nettoyage sur les bords de la rivière Calavon-Coulon à Bonnieux. L’objectif
avec cette journée de sensibilisation à la gestion des déchets sera de récolter un maximum de
déchets plastiques accumulés dans l’eau suite aux crues excessives.

Le Parc naturel régional du Luberon continue son engagement écologique afin de limiter les dégâts
environnementaux,  sociaux  et  économiques  sur  la  région  PACA.  Après  avoir  organisé  plusieurs
opérations de nettoyage du lit du Calavon-Coulon dans le cadre du dispositif « Objectif zéro déchet
plastique dans le Luberon » mis en place en 2023 via des chantiers bénévoles qui avaient permis de
récolter plus de 2,5 tonnes de déchets.

En  complément,  des  interventions  mécaniques  de  plus  grande  envergue  ont  permis  en  avril  2024
d’extraire  près  de 75 tonnes de plastiques agricoles  des  berges du cours  d’eau.Ces opérations  de
nettoyage ont été organisées avec le soutien de la Région Sud, dans le cadre de l’appel à projets «
Ensemble pour une nature zéro déchet plastique ».

En cette année 2024, le Parc, accompagné de ses nombreux partenaires, réédite l’initiative le vendredi
24 mai, dès 9h30 avec une journée qui sera consacré à la récolte des déchets plastiques sur la rivière
Calavon-Coulon à Bonnieux, dans le secteur du Pont Julien. L’équipe du Parc naturel régional du Luberon
compte  donc  sur  une  présence  accrue  de  bénévoles  pour  venir  lutter  contre  cette  problématique
environnementale.

Pourquoi réaliser cette opération de nettoyage sur la rivière Calavon-Coulon ?

Avec les crues successives du Calavon-Coulon, de nombreux déchets tapissent le cours d’eau, dont des
plastiques issus d’anciens dépôts stockés en berge remis à jour par la rivière. Cette pollution plastique
concerne principalement le linéaire entre le Pont Julien et La Bégude dans les secteurs de Bonnieux,
Roussillon et Goult.

Cette pollution plastique a des impacts environnementaux, sociaux et économiques : les espèces animales
meurent, se blessent ou développent des maladies en les ingérant, les sols et l’eau sont contaminés par

https://www.parcduluberon.fr/
https://www.maregionsud.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 mai 2025 |

Ecrit par le 4 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/environnement/page/8/   6/12

les  microplastiques  issus  de leur  dégradation avec une toxicité  significative  reconnue sur  la  santé
humaine. Il est donc plus que nécessaire de multiplier les actions pour limiter les conséquences multiples
sur l’environnement territorial du Luberon.

Infos pratiques : « Journée nettoyage du Calavon-Coulon ». Vendredi 24 mai 2024, dès 9h30.
Rendez-vous au lieu-dit « La Pérussière ». 130 chemin Romieu 84480 Bonnieux.

Le Parc du Mont-Ventoux organise
l’évènement agricole « ces terres qui nous
nourrissent » à Aubignan 

D’avril à juillet 2024, le Parc du Mont-Ventoux propose une 5ème édition des rendez-vous du Parc qui
mettra  en avant  une offre  de plus  de 90 animations  autour  des  thématiques  de l’éducation et  de
l’environnement et de pratiques diverses. Elles sont le fruit de partenariats et collaborations entre les
acteurs associatifs, les villages et l’équipe du Parc. 

Le vendredi 24 mai 2024 de 16h30 à 19h, le parc naturel régional organise avec la Safer Paca et Terre de
Liens Paca un évènement ouvert à tous intitulé « ces terres qui nous nourrissent » à Aubignan. Cette
initiative agricole permettra aux participants de participer à une balade qui aura pour but d’inventorier
les friches de leurs communes. Cette immersion en pleine nature sera suivie par la diffusion du court
documentaire « Faim de terre » qui permettra de poser les bases d’un débat entre les intervenants et les
professionnels présents avant un apéritif convivial composée de produits agricoles locaux. 

L’objectif  sera  d’aborder  les  problématiques  et  les  bienfaits  de  l’agriculture  locale,  des  terres
nourricières, de la remise en culture des friches et des installations agricoles ainsi que des productions
alimentaires locales. Cet évènement est donc destiné à tous les publics, que vous soyez agriculteur,
propriétaire, habitant ou simple citoyen. 

Infos pratiques : « Ces terres qui nous nourrissent » à Aubignan. Vendredi 24 mai 2024, de
16h30 à 19h. Projection du court métrage à la salle de la Chapelle, place du château de Pazzis.
Infos/Résa : Parc du Mont-Ventoux-04.90.63.22.74 contact@parcduventoux.fr

https://www.parcduventoux.fr
https://www.safer-paca.com
https://soutien-ifi.terredeliens.org/?utm_medium=cpc&utm_source=google&utm_campaign=ifi24&utm_content=marque&reserved_source=24IFIGO1A&gad_source=1&gclid=Cj0KCQjwjLGyBhCYARIsAPqTz1-7G4bGgx-y8QGwL-aCIHlhwyfRiaMGGmlSlhEu7i97ydiDMRW2b5AaAmSVEALw_wcB
https://soutien-ifi.terredeliens.org/?utm_medium=cpc&utm_source=google&utm_campaign=ifi24&utm_content=marque&reserved_source=24IFIGO1A&gad_source=1&gclid=Cj0KCQjwjLGyBhCYARIsAPqTz1-7G4bGgx-y8QGwL-aCIHlhwyfRiaMGGmlSlhEu7i97ydiDMRW2b5AaAmSVEALw_wcB
https://www.solenvie.com/faim-de-terre-documentaire-sur-lartificialisation-des-sols-en-provence/
https://www.solenvie.com/faim-de-terre-documentaire-sur-lartificialisation-des-sols-en-provence/
mailto:Contact@parcduventoux.fr
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Le Grand Avignon réalise deux travaux
d’aménagements à Saint-Saturnin-lès-
Avignon

Dans  le  cadre  des  programmes  de  travaux  d’aménagements  des  voiries  d’intérêt
communautaire de l’agglomération des 16 communes concernées, le Grand Avignon a réalisé
deux opérations d’aménagements sur deux axes de la ville de Saint-Saturnin-lès-Avignon. Un
nouveau réseau drainant pluviale et un nouvel itinéraire cyclable ont ainsi été installées.  

Chaque année, le Grand Avignon investit environ 15 millions d’euros sur ses réseaux d’eau (pluvial, eau
potable et assainissement) et un peu plus de 6 millions d’euros dans des travaux de voirie à destination
de ses 16 communes. En ce mois de mai 2024, c’est deux axes prioritaires de la ville de Saint-Saturnin-
lès-Avignon,  l’avenue  Saint-André  et  le  chemin  des  Roseaux  qui  ont  bénéficié  de  ces  travaux
d’aménagements qui ont pour but d’améliorer le cadre et la qualité de vie des habitants.

Un nouveau réseau d’eau pluviale sur l’Avenue André Durand

L’avenue André Durand a fait l’objet d’une réhabilitation de ses réseaux d’eaux pluviales, avec la création
d’un réseau drainant de 300 mm à 500 mm de diamètre sur 210 mètres linéaires et de 10 grilles en point
de collecte sous caniveaux. Ce nouveau système permet une évacuation plus rapide des eaux de pluie et
évite ainsi les eaux stagnantes sur la chaussée.

Un plateau, ainsi que des places de stationnement matérialisées au sol, ont été créées. Un plateau est en
effet une surélévation de la chaussée dans le but de ralentir la vitesse des véhicules et faciliter les
traversées piétonnes.

Côté mobilité, un itinéraire cyclable de type « chaucidou » (contraction de chaussée à circulation douce)
a été réalisé sur l’ensemble de l’avenue André Durand (sur une longueur d’environ 460 mètres linéaires),
avec requalification de la voie sur un tiers du linéaire, et reprise des enrobés sur les deux tiers restants.

Le volet aménagement paysager n’a pas été oublié avec la plantation de 9 arbres.

Le coût des travaux sur l’avenue André Durand représente un montant de 211 200€ (soit 59 800€ pour le
réseau pluvial et 151 400€ pour la voirie).

https://www.grandavignon.fr/fr
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Un itinéraire cyclable sur le Chemin des Roseaux

Le chemin des Roseaux a été réaménagé afin de renforcer la sécurité des usagers. En effet, un itinéraire
cyclable également de type « chaucidou » a été créé sur l’ensemble du chemin (environ 365 mètres
linéaires), et la voie a été entièrement requalifiée. Un aménagement assez similaire à celui réalisé sur
l’Avenue André Durand.  Les enrobés ont été repris en intégralité.

Un dos d’âne a été mis en place, accompagné d’une nouvelle signalisation horizontale. Une bordure
extrudée a  aussi  été  installée  sur  tout  le  chemin des  Roseaux,  afin  de protéger  les  piétons de la
circulation des véhicules. Ces travaux de voirie représentent un montant total de 148 000€.

Filière cerise : le sénateur de Vaucluse et des
chercheurs de l’INRAE lâchent des
parasitoïdes à Malaucène

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Au début du mois de mai, le sénateur de Vaucluse Lucien Stanzione, qui milite pour sauver la
filière cerise, a invité Frédéric Tenon, maire de Malaucène, Dominique Plancher, maire de
Venasque et représentante de toutes les communes productrices de cerises, ainsi que Nicolas
Borowiec et son équipe de chercheurs de l’INRAE de Sophia Antipolis à lâcher de parasitoïdes
dans des cerisiers à Malaucène.

Depuis deux ans, Lucien Stanzione interpelle l’Etat, mais aussi la Région Sud et le Département de
Vaucluse concernant l’avenir incertain de la filière cerise, qui est menacée par la Drosophila suzukii,
aussi appelée « le moucheron asiatique », qui touche notamment la cerise de bouche et d’industrie. Des
interpellations qui semblent commencer à porter leurs fruits puisque le sénateur de Vaucluse a pu
rencontrer Marc Fesneau, ministre de l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire, l’année dernière
pour lui faire part de ses inquiétudes.

Le 6 mai dernier,  plusieurs chercheurs de l’INRAE, invités par Lucien Stanzione, se sont rendus à
Malaucène afin de tester des parasitoïdes contre le moucheron asiatique. Les parasitoïdes locaux n’étant
pas réellement efficace sur cet insecte, les chercheurs misent plutôt sur une stratégie d’acclimatation de
parasitoïdes exotiques nommés « ‘Ganaspis cf. brasiliensis G1 (GbG1). » Les premiers lâchers de GbG1
ont pu débuter en 2023, dans le cadre du projet Ecophyto SUZoCARPO.

https://www.linkedin.com/in/lucien-stanzione-09a88b38/
https://www.malaucene.fr/la-mairie/vie-municipale/les-elus.html
https://www.linkedin.com/in/dominique-plancher-02376993/
https://www.linkedin.com/in/nicolas-borowiec-96097727a/
https://www.linkedin.com/in/nicolas-borowiec-96097727a/
https://institut-sophia-agrobiotech.paca.hub.inrae.fr/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/lavande-cerise-elevage-en-vaucluse-ce-quen-dit-le-ministre-de-lagriculture/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/lavande-cerise-elevage-en-vaucluse-ce-quen-dit-le-ministre-de-lagriculture/
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Nicolas Borowiec et Lucien Stanzione ©Lucien Stanzione

Accompagnés du sénateur de Vaucluse et des maires de Malaucène et de Venasque, les chercheurs ont
lâché les 500 femelles GbG1 au sein de vergers de cerisiers abandonnés, à Malaucène, qui ne font l’objet
d’aucun traitement et sont des réservoirs sauvages pour la Drosophila suzukii. Des suivis de terrain sont
menés pour évaluer l’efficacité de cette stratégie et optimiser les méthodes d’introduction. A terme,
l’objectif  serait  d’établir  les GbG1 de manière permanente dans l’environnement pour contrôler les
populations du moucheron asiatique de manière écologique, sans recours à des produits chimiques.
D’autres lâcher de parasitoïdes sont prévus dans le Vaucluse dans les prochains mois.

Lucien Stanzione sénateur de Vaucluse, « Sauver la filière de la cerise »

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/lucien-stanzione-senateur-de-vaucluse-sauver-la-filiere-de-la-cerise/
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Barbentane : une réunion publique sur
l’opération ‘Des milliers d’arbres pour la
Montagnette’

Le  maire  de  Barbentane,  Jean-Christophe  Daudet,  organise  une  réunion  publique  ce  jeudi  16  mai
concernant le projet ‘Des milliers d’arbres pour la Montagnette’, pour lequel la commune a reçu un prix
national Eco maires, et qui a pour objectif de reboiser le massif de la Montagnette dont 1 400 hectares

https://www.barbentane.fr
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avaient brulé lors d’un incendie dévastateur durant l’été 2022.

Après  que  la  commune  a  organisé  plusieurs  actions  de  plantation  d’arbres  feuillus,  cette  réunion
publique sera l’occasion d’échanger, de connaître les objectifs du projet ainsi que de lancer un appel à
participation citoyenne. Michel et Martel Paysagistes, l’Association pour le reboisement et la protection
du Cengle Sainte-Victoire (ARPCV) ainsi qu’un représentant de l’Office national des forêts (ONF) seront
présents.

Jeudi 16 mai. 18h. Salle des fêtes. 197 Route de Boulbon. Barbentane.

Lire également :

Barbentane  reçoit  le  prix  national  Eco  maires  pour  son  projet  de  reboisement  de  la
Montagnette

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/incendie-de-la-montagnette-ce-que-barbentane-a-vecu-les-14-et-18-juillet-2022/
https://arpcv.fr
https://arpcv.fr
https://www.onf.fr
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/barbentane-recoit-le-prix-national-eco-maires-pour-son-projet-de-reboisement-de-la-montagnette/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/barbentane-recoit-le-prix-national-eco-maires-pour-son-projet-de-reboisement-de-la-montagnette/
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